

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pengamatan diatas, maka dapat disimpulkan bahwasanya peran pemerintah desa dalam pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui objek wisata Puncak Haumahela sudah cukup membantu masyarakat Sibito dengan memberikan program-program serta membantu dalam memperkenalkan objek wisata tersebut dikalangan luar daerah serta membantu dalam pemberian modal. Pemerintah sangat berperan penting dalam meningkatkan ekonomi masyarakat yaitu sebagai fasilitator dan sebagai regulator untuk menciptakan kondisi ekonomi masyarakat yang lebih baik. Peran pemerintah desa Sibito sangat dibutuhkan dalam pengelolaan objek wisata yang ada di desa Sibito demi kemajuan desa tersebut.

Objek wisata Puncak Haumahela ini banyak memiliki potensi sehingga menjadi daya tarik pengunjung atau wisatawan. Dari berbagai potensi yang dimiliki objek wisata Puncak Haumahela ini yang menjadi ciri khas utama yaitu memiliki keunikan 97 anak tangga yang dibuat dari kaki bukit hingga keatas bukit agar mempermudah wisatawan yang berkunjung ke objek wisata tersebut. Selain anak tangga ada juga beberapa potensi lain yang dimiliki objek wisata Puncak Haumahela yaitu pemandangan panorama yang indah diatas puncak bisa dijadikan tempat berkemah oleh komunitas-komunitas luar serta disediakan kolam renang yang bertempat diatas puncak sebagai wahana anak-anak yang berkunjung ke objek wisata tersebut.

Selain itu partipasi masyarakat sangat membantu dalam pengelolaan objek wisata Puncak Haumahela. Partisipasi masyarakat dalam hal ini membantu pengerjaan setiap perubahan yang akan dibangun diobjek wisata tersebut, kemudian partisipasi dalam

menjaga keamanan dan kenyamanan pengunjung serta menjaga kebersihan objek wisata agar tetap asli keindahan alamnya.

Kemudian pemilik objek wisata Puncak Haumahela membentuk pemberdayaan ekonomi masyarakat sejak adanya objek wisata tersebut yaitu bentuk pemberdayaan berupa adanya komitmen diawal sejak berkembangnya objek wisata Puncak Haumahela. Bentuk komitmen yang dimaksud adalah dengan membagi tugas kepada masyarakat dan muda-mudi desa Sibito untuk memberikan pelayanan yang baik kepada wisatawan supaya pengunjung yang berkunjung ke lokasi tersebut dapat merasakan keasrian alam di atas pegunungan objek wisata Puncak Haumahela tersebut.

Pemberdayaan ekonomi masyarakat yaitu suatu pendekatan yang memberikan kebebasan dan otoritas kepada masyarakat untuk mengelola berbagai potensi yang ada di desa termasuk objek wisata. Bentuk pemberdayaan ekonomi masyarakat desa Sibito dalam pengelolaan objek wisata yaitu bentuk pemberdayaan sumber daya manusia. Dengan adanya objek wisata Puncak Haumahela maka membuka lapangan kerja baru untuk masyarakat desa Sibito meskipun tidak seluruhnya namun sangat membantu untuk beberapa masyarakat yang tidak mempunyai pemasukan ekonomi.

B. Saran

1. Bagi pemerintah khususnya untuk yg menangani kesejahteraan masyarakat harus lebih memperhatikan peran apa saja yg bisa dilakukan dalam membantu mengembangkan objek wisata yang ada di desa agar objek wisata tersebut tetap berperan aktif dalam membantu perekonomian masyarakat desa Sibito.
2. Bagi pemilik objek wisata Puncak Haumahela harus selalu melihat bagaimana perkembangan objek wisatanya apakah pengunjung yang datang ke lokasi tersebut semakin hari semakin ramai atau semakin sepi. Hal ini harus diperhatikan dan

mencari tahu apa yang menjadi penyebabnya sehingga wisatawan berkurang dalam mengunjungi objek wisata tersebut.

3. Bagi masyarakat setempat supaya turut membantu dari berbagai program yang dibuat pemerintah serta masyarakat harus ikut serta untuk mengelola, menciptakan objek wisata Puncak Haumahela yang menarik agar lebih dikenal oleh khalayak ramai atau domestik luar.
4. Bagi pengunjung objek wisata atau wisatawan harus bisa mematuhi setiap peraturan yang ada di objek wisata tersebut dan mampu menjaga kebersihan lingkungan sekitar wisata agar keasrian di objek wisata tersebut tidak hilang.



